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令和４年  第  ３  回  教  育  委  員  会  会  議  録  

招集年月日    令和４年２月２２日  

 招 集 場 所    日南町役場   第２会議室  

開    会    午後１時３０分    教育長宣告  

出 席 委 員   青戸教育長  中島教育委員  中村教育委員   西村教育委員  山脇教育委員    

欠 席 委 員   なし  

   議    案  

 

第 7 号    日南町文化協会補助金交付要綱について  

第 8 号   町指定文化財の諮問について  

第 9 号   令和３年度日南町教育費予算及び事業の繰り越しについて  

第 10 号  令和４年度日南町民生費・教育費当初予算について  

第 11 号  令和３年度日南町民生費・教育費３月補正（第８号）予算について  

 

 

議 事 日 程  

議      事           の       経      過  

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨 

 

事業報告及び

行事予定  

 

 

日程第１  

議案第７号  

 

 

 

教育長  

教育長  

 

教育長  

 

教育長  

事務局  

教育委員  

事務局  

 

第３回教育委員会を開会します。  

※資料により内容説明（事業報告及び行事予定）  

 

議事録署名委員山脇委員。  

 

日程第１  議案第７号 日南町文化協会補助金交付要綱について      

※資料により内容説明（「日南町文化協会補助金交付要綱（案）」説明資料）  

改めて補助金要綱を定める意図は何か。  

総務課からきちんと制定するよう指導があったためである。教育課だけでなく、全課に向けての指導

であった。  
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日程第２  

議案第８号  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第３  

議案第９号  

 

 

 

 

 

 

 

教育委員  

事務局  

教育長  

教育長  

教育委員  

教育長  

事務局  

教育委員  

 

 

教育長  

 

 

教育委員  

教育長  

教育委員  

教育長  

事務局  

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局  

教育長  

教育委員  

 

今後も議案として予定があるか。  

今後、文化財、スポーツ関係の要綱を準備している。  

現在、全課で見直しているところである。３月の教育委員会までには揃えたい。  

では、議案第７号 日南町文化協会補助金交付要綱について承認をいただけるか。  

異議なし。  

日程第２  議案第８号 町指定文化財の諮問について  

※資料により内容説明（「下谷中鉄山跡について」説明資料）  

かつてから有効な遺構だと聞いている。木材の伐採は、植林された木材か。萩山―笠木線は県道であ

り、便利の良いルートである。しかし、道幅がせまい。建設課と連携し、この遺構が脚光を浴びるよ

う工夫してもらいたい。  

木の伐採の許可はとれている。この遺構をたたら研究会の第一人者にも見ていただきたいと思ってい

る。エコツーリズムに入れてもいいと考えている。また、道幅が狭く駐車場の確保が難しい。段階を  

踏んで考えていきたい。まずは、町指定をと考えている。  

申請するのに、将来のことも見据えて申請してほしい。３～５年のスパンぐらいか。  

では、議案第８号 町指定文化財の諮問について承認をいただけるか。  

異議なし。  

日程第３  議案第９号  令和３年度日南町教育費予算及び事業の繰り越しについて  

※資料により内容説明（「令和３年度日南町教育費予算及び事業の繰り越しについて」説明資料）  

申請先はどこか。  

林野庁である。  

年に３回しか申請できないということなので、慎重にやってほしい。この予算はどこからか。  

国、県、町でまかなう。  

では、議案第９号  令和３年度日南町教育費予算及び事業の繰り越しについて承認をいただけるか。  

異議なし。  
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日程第４  

議案第１０号  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長  

事務局  

教育長  

教育委員  

 

教育長  

教育委員  

事務局  

教育長  

 

教育委員  

事務局  

 

教育委員  

教育長  

 

事務局  

教育長  

教育委員  

事務局  

教育委員  

 

事務局  

教育委員  

 

日程第４  議案第１０号  令和４年度日南町民生費・教育費当初予算について  

※資料により内容説明（「令和４年度日南町民生費・教育費当初予算について」説明資料）  

まず、こども園について意見を言っていただきたい。  

こども園がスタートするにあたって、遊具がほしいという要望に応えてもらってよかった。４月から

使えるよう設置してほしい。  

すぐにとりかかりたい。  

入所見込みの８７名は変わらないか。  

今のところ８７名である。  

遊具は、山の上保育園に小屋があるが、それを撤去して建てる予定である。机、いすは、３園の年長

児分である。  

こども園のスタートにあたり、それに向けて設備の要望は出ているか。  

要望は出ていない。これを備えなければならないということはない。こども園にも、タブレットを導

入予定である。  

タブレットは教育という要素には良い。  

子どもたちを数値化したもので見れないかと思っている。そういう資料があるのでやってみたい。保

育士みんなで、客観的に見ていきたい。それを教育に結び付けていきたい。  

※資料により内容説明（「令和４年度日南町民生費・教育費当初予算について」説明資料）  

では、学校教育について意見を言っていただきたい。  

９ページ、コミュニティ・スクールについての予算は、何があるか。  

学校運営協議会委員報酬、パンフレット、用紙代、研修会講師謝金などである。  

「日南学」の取り組み状況について評価をしていただくような予算はあるか。日南町の子どもの教育

在り方検討会委員の先生方には指導してもらえるのか。  

指導助言をしてもらえるよう謝金を予算化している。  

地域学校協働活動の位置づけはどうか。今ある CS サポーター連絡協議会で代用できないのでは。地域

学校協働活動本部の予算はあるか。  
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教育長  

教育委員  

 

教育委員  

教育長  

教育委員  

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局  

 

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局  

教育長  

教育委員  

事務局  

事務局  

教育委員  

事務局  

将来的には NPO 法人として運営していきたいと考えている。  

コミュニティ・スクールが進むには、社会教育委員さんの役割が重要だと思っている。社会教育委員

のやるべきことが明確になればよい。  

日南町の子どもの教育在り方検討会から答申を受けたので、検証してほしい。  

スケジュールを示しながらやっていきたい。  

１４ページ、部活動の補助はあるか。  

現場はどう感じているか。  

学校は助かっていると言っている。  

当人はどうか。  

小学校のときから見ている子どもたちなので、継続して指導できてよいと話しておられた。  

指導が２３０時間とあるが、消化したか。  

２３０時間分、県から補助してもらっている。本人は他に職があるのでフルタイムで勤めるのは難し

い。実際は、１８０時間弱の勤務である。  

小中学校の図書費は満額か。  

中学校の蔵書率が１００％を越えていないので、中学校に５０万、小学校に３０万としている。  

新聞は入っているか。  

小学校に２社入っている。中学校には入っていない。  

中学校に司書が配置されたので、生徒がよく図書館に行っているみたいだ。  

※資料により内容説明（「令和４年度日南町民生費・教育費当初予算について」説明資料）  

では、社会教育について、意見を言っていただきたい。  

１６ページ、オオサンショウウオの生息分布調査は、阿毘縁、大宮地区で最後か。  

はい。令和４年で終了する。  

図書館職員１名、美術館職員１名を増員するよう要求した。  

人のあてはあるか。  

今、声かけを行っている。  
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教育委員  

 

教育委員  

教育委員  

教育委員  

 

教育委員  

事務局  

 

教育委員  

事務局  

 

教育委員  

教育委員  

教育委員  

事務局  

教育委員  

教育長  

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局  

教育長  

教育委員  

事務局  

郷土資料館のトイレの改修はよいが、郷土資料館の在り方についても考えるべきではないか。トイレ

だけではなく、本格的な手入れをしていかないと。  

まずは、資料の整備が必要。  

人手もいることだ。資料室としてどのように活用できるか、構想をもってやってほしい。  

町の歴史を誇りに持てるような資料館になってほしい。経費がかかることは仕方ない。根本的に考え

ないといけない。  

給食費の説明は、保護者にも説明するべきだと思う。  

施設営繕費が減ったので、食材費の一部負担ができた。このたび、アンケートをとり、その際、食材

費の一部負担をしたことは伝えた。  

中学校ランチルームのエアコンはどうなったか。  

要求は出たが、構造上、工事費がかなりかかることが分かり、設置は難しい。網戸は設置するように

した。  

暑いランチルームで食べるより、涼しい教室で食べるようにすればいいと思うのだが。  

エアコンは必要だと思う。据え置き型の形式でもいいので。  

武道館の屋根の修繕は良いが、今年度の利用状況はどうか。  

月に１０回、多い時で３０回の利用がある。夏場は、特に多く利用されている。  

武道館のあり方についても検討していく必要がある。  

武道館が必要かどうかの議論も必要。利用団体も多いので、やはり改修することとした。  

学校の授業では使用しているか。  

柔道の授業や運動会の練習で使用している。  

総合型地域スポーツクラブは、なぜ、削除か。  

まだ、準備中の段階。設立に向けて実績を積んでいるところで、このたび査定で落ちてしまった。  

実際には動いている。実績がないと toto から補助金がもらえない。申請が通れば、補正で対応する。  

美術館のガラスケースの耐用年数はどうか。  

すでに故障している状態。部品が外れていて危険な状態である。ガラスの継ぎ目が作品と重ならない
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教育委員  

事務局  

教育委員  

教育委員  

教育委員  

事務局  

教育委員  

事務局  

教育委員  

 

教育委員  

 

 

 

事務局  

 

 

 

教育委員  

事務局  

教育長  

 

教育委員  

 

ようにしたい。  

今年度、入館者が極端に減ったというようなことはあるか。  

木のからくりおもちゃ展は、たくさんの来場者があった。親子連れで来ていただいた。  

ただ、町内の子どもたちが来てないのは残念。  

町民全員が来るような仕掛けはないか。何かのついでとかで来てくれないか。  

美術館が２名体制になると、勤務が楽になるか。  

週休二日制なので、どうしても１名だけの勤務日があるのは間違いない。  

今は、教育委員会事務局がやっているか。  

教育委員会事務局が交代で支援している。  

文化センターの水道が自動水栓にならないか。たくさんの方が利用される文化センターこそ、自動水

栓にしたほうが良いと思う。  

社会教育の見直しをしなければならないと思っている。地域学校協働活動が法律に定められている。

日南町の社会教育は、これからどういう風にコミュニティ・スクールを推進していくか。とても大事

な部分だと思っている。学校と地域が協働していくのを推進していくためには社会教育の充実が求め

られている。  

今度の社会教育委員会議で話をしていきたい。自分たちは何をすればいいかという思いで活動してく

ださった委員さんもおられる。地域学校協働活動については、学校を社会教育の学びの場として活用

できないか検討している。学校に入っていって、大人が学ぶ姿を子どもたちに見せられたらいいと思

っている。  

１８ページ、トレンチとは何か。  

表土を剥いで、穴を掘る箇所。ほ場整備の関係で多い。２０か所ある。  

今日、新屋を掘って、１か所は出てきたが１か所は何も出なかった。折渡は、田んぼの中を掘ること

になる。昔、縄文時代の遺跡が出たということが書物に残っている。今回も何か出るかもしれない。  

まなびや縁側の今後について説明してほしい。  
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日程第５  

議案第１１号  

 

 

 

 

 

協議・報告  

 

 

 

事務局  

 

 

 

教育長  

 

教育委員  

事務局  

 

教育委員  

事務局  

 

教育長  

教育委員  

教育長  

事務局  

 

教育長  

 

教育委員  

 

教育長  

事務局  

教育長  

 

場所は、生山駅の２階を予定している。中３から対象とする。まずは軌道に乗せて皆さんに知っても

らうことが必要だと考えている。まなびや縁側は、夢を実現する、夢を応援するお手伝いをするとこ

ろ。日野郡で「生きる」「働く」がテーマ。学習支援だけでなく、将来に向けてのヒントを得る、日

野郡を知るということをやっていきたい。  

勉強以外で子どもたちと話をする大人がいればいい。子どもたちと一般町民がふれあう場所でありた

い。  

成人式の費用で、PCR 検査代は当初予算にはあげないか。  

要求していない。コロナ感染状況がよめないこともあり、感染が拡大し、必要であれば補正予算を組

む。  

中学校のインターホンはどうなったか。  

学校から、１階と２階だけ設置してほしいという要望はあったが、見積もりが高額であったため、今

回は要求していない。今後、別の方法で検討していく。  

では、議案第１０号  令和４年度日南町民生費・教育費当初予算について承認をいただけるか。  

異議なし。  

日程第４  議案第１１号  令和３年度日南町民生費・教育費３月補正（第８号）予算について  

※資料により内容説明（「令和３年度日南町民生費・教育費３月補正（第８号）予算について」説明

資料）  

では、議案第１１号  令和３年度日南町民生費・教育費３月補正（第８号）予算について承認をいた

だけるか。  

異議なし。  

 

〇子ども園・小・中学校一貫教育について       

※資料により内容説明（「子ども園・小・中学校一貫教育ビジョン」説明資料）  

１つは、日南町の子どもの教育在り方検討会で出された答申に基づいた一貫教育であること  

もう１つは、子どもの権利条約を保障したいということ  
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教育長  

事務局  

 

 

事務局  

 

事務局  

 

 

教育長  

 

教育長  

これは、新宿せいがこども園から学んだことである。そこで、関わりあう力、学び続ける力、ふるさ

とを愛する力、この３つを育てたい力とした。以上２つを言っておきたい。日南町の子どもの教育在

り方検討会で関わってくださった先生には指導していただく。そして、３年後には「日南町の教育」

としてまとめたい。  

りっぱなたたき台ができた。日南町の子どもの教育在り方検討会の先生方にも送ってあげてほしい。  

地域の方にも分かっていただきたい。家庭はどうあるべきか、地域は何をすればいいか、みんなで話

し合いが持てたらいい。  

答申の中に、保護者がすべきことが書いてある。学校運営協議会委員の中に、保護者がおられるので、

保護者として何ができるか考えてほしい。  

１５の春の姿が言葉としてあるのが良い。  

１５の春に、選択肢が多いこと、これをずっと言ってきた。  

〇コミュニティ・スクールについて  

２月の会がコロナの状況で延期となり、残念だった。３月の初めに再度開催することとなっている。  

そして、３月２２日には、園・学校運営の基本方針を承認する会を開催する。  

◎事務局より  

○幼児・学校教育室より  

本日、小学校の卒業証書授与式の来賓案内文書をお配りした。今回も、来賓は教育長のみ。  

〇社会教育室より  

２月１３日に婚活セミナーがあった。男性３名、女性４名の参加があり、何組かはマッチングしたよ

うだ。  

〇教育委員会の開催予定について  

第４回  ３月  ８日（火）   １３時３０分  

以上で第３回教育委員会を閉じます。  

 

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。              

                                              日南町教育委員会  教育委員  


